



痔

# のはなし

2

ぶ)です。歯状線より下の部分にできますので強い痛みを伴います。指で硬いじりとして触れることができます。

ることがあります。こうなると傷が慢性化して門潰瘍となり、肛門が狭くなってしまいます。してますます便が通りにくくなり、傷がひどくなるといった悪循環を繰り返すことになります。

## 痔瘻について

痔瘻系統は、肛門周囲膿瘍と痔瘻に分かれます。の2つは別々の病気ではなく、肛門周囲膿瘍が進行して慢性期になつたものを痔瘻といいます。門周囲膿瘍は歯状線の小さなくぼみから大腸菌などが入り込み、直腸と肛門の周囲が化膿したものです。症状は肛門の周りが腫れて激痛が続き38度の発熱を伴う場合があります。膿瘍が切開されるか、あるいは自然に破れたりすると症状はになります。その後直腸、肛門とつながった管残り痔瘻となります。症状としては、常に膿のじつた分泌液が出たり、肛門周囲に湿疹や皮膚などができ、かゆみや不快感を

# 裂肛 (きれい) ハウス

**裂肛の原因と症状**

# 外痔核について

痔の知識と正しい治療・予防法について、前号に引き続きご説明します。前回は痔核（いぼ痔）、内痔核などを取り上げましたが、今回は外痔核、裂肛（きれ痔）、痔瘻の話です。



外痔核の原因と症状

**外痔核の原因と症状**

痔瘡の治療

痔瘡は薬では治りません。どうしても手術が必要です。当院ではアーグルヴェーダ医学を治療に用いています。

北日本新聞「みらーれ」11月号に「アーユルヴェーダ医学で治す痔瘻」を紹介しました。以降は、そこからの抜粋です。

A diagram showing a cross-section of a tracheal tube. The tube has a central lumen and a thick wall. A diagonal line labeled '瘻管' (ulcer) points to a portion of the wall. Another line labeled '2次孔' (secondary hole) points to a small opening on the outer surface of the tube.

当院  
では

痔瘻は薬では治らす手術が必要です。これまで  
は病巣を完全に取り除く手術が主体でしたが、痔  
瘻の場所によって術後、肛門の変形や機能障害が  
残ることがありました。

載されている薬草成分を含む「クシヤラ・ストートラ」という糸を使用した治療です。治療法はきわめて簡単で2次孔から原発孔に糸を通ししばるだけで糸が徐々に組織を溶かし瘻管を肛門側に切つていきます。1週間に1回糸の交換を必要としますが、長い時間をかけて切っていく事と糸に含まれている成分の作用で瘻管の後壁では組織の再生が起こっています。この糸にはキリンカクの樹液ケイノコズチという草を焼いた灰を溶かした上澄み液の乾燥粉末とウコン粉末をしみ込ませてあります。キリンカクには局所刺激作用と催炎作用、ケイノコズチには腐食作用、ウコンには殺菌作用と抗炎症作用、と異なる作用が1本の糸に仕組まれているのがインド伝承医学のすごさだと思います。

これまでに当院で単純な痔瘻から複雑なものまで842症例に行つてきました。再発を5・2%

## 急告!! 便潜血を無視しないで

痔のある人はどうしても検便検査（潜血検査）が陽性になりがちです。いつも外来で説明しています。「痔から出る血も癌から出る血も赤い。癌から青い血が出ればいいのですぐ。」痔があるからと、結果を無視しないでください。この原稿を書いている時に、2年前の秋に潜血陽性、昨年の秋も陽性だった方が、ようやく行つた大腸内検査で、進行癌が発見されました。2年前に検査をしていれば早期癌だったかもしれません。潜血陽性の人に必ず病気があるとは限りませんが、無視しないでください。お願いします。

